

# DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12824

Suscripción en Córdoba...  
Fuera de Córdoba.....

Per un mes... 2 Pesetas.  
Por trimestre. 5,50 »  
Por un mes... 2,50 »  
Por trimestre. 7 »

SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 1894

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un aviso o comunicación al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLV

## Política europea

Madrid 11 de Septiembre 1894.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

Aunque *La Correspondencia* en sendos artículos anuncie la crisis parcial en breve plazo, yo, consecuente con lo que he dicho, sigo afirmando que ni aun crisis parcial habrá por ahora.

Lo que aquí se llaman hoy círculos políticos, los constituyen hasta una docena de noticieros de periódicos, de aquellos que abultan las cosas como el reporter Mengánuez, y vá de cuento.

Mengánuez, encargado de la parte sensacional de uno de los acorazados de la prensa, llegó a la redacción en un día en que no había más noticias que estas dos.

«Que un señor había tenido una hemorragia por las narices en la calle del Triunfo, y que se había quemado el kiosco de una florista.»

Pues con estas dos noticias escribió un artículo titulado: «Madrid a sangre y fuego.»

Por este procedimiento los círculos políticos que ahora hay en Madrid, dan noticias lo mismo de política interior que de África, que a Dios llaman de tú.

Las elecciones de diputados provinciales se llevaron a efecto en medio de la más glacial indiferencia. Bullían los candidatos, los que se proponían salvar a la provincia y colocar a sus parientes, pero el vecindario tan tranquilo como si le rascasen, y es que le importa poco que el rancho del hospital y del hospicio y de otros centros lo manipulen. Pérez ó Gómez; de todos modos ha de llegar a los asilados sin grasa, por consecuencia, dada la frialdad con que nuestro público va mirando la política, dicen los electores, aunque en mi concepto, exagerando la cosa, «lo que no has de comer, déjalo cocer.»

Porque, eso sí, el país en muchas cosas está a la altura del gobierno y viceversa. Por eso ha dicho no sé quién, que «cada pueblo tiene el gobierno que merece.»

Al Ayuntamiento no le dejan vivir. Como en verano hay pocos asuntos, el Municipio hace el gasto y sirve para que la prensa saque punta. Todos nos quejamos de que Madrid es un villorrio, de que no se hacen obras ni mercados, ni se mejoran ni embellecen las calles; que si Hausman en París; que si Riús y Taulet en

Barcelona, etc., etc.; y en cuanto se propone una obra ó una mejora, todos gritan ¡chanchullo! ¡chanchullo! ¡negocio! ¡picardía!

Proponer una empresa ó un particular una obra al Ayuntamiento, algo que supone la inversión de un capital, y los avisados de la prensa exclaman: «Cuidado, que ese negociante con ese negocio que intenta se propone ganar dinero.»

«¿Han visto ustedes que cosa más rara, y más digna de vituperio?»  
Con estos distingos, cualquier día se hubieran hecho las obras que se han hecho en París y en Barcelona.

Yo no defiendo que se hagan las cosas gastando más de lo que se debe; pero muchas grandes que pesen poco, se encuentran muy difícilmente.

El Ayuntamiento, dedicado solo a pagar a los serenos y a cobrar los consumos, y además grandes obras, grandes vías, servicios de incendios y de limpieza a la altura de las grandes poblaciones, y todo esto sin gastar dinero y sin que los contratistas lo ganen, pertenece al género tonto.

Hay que tener la franqueza de decir las cosas como son, y no empeñarse en poesías administrativas como las de pensar que a fuerza de administrar bien, cada duro vale cincuenta reales.

En la vida todo es solidario: el conde de Romanones, que es un perfecto caballero, se acordará ahora de lo que en otro verano contribuyó a amargar la vida de don Alberto Bosch, prestando la respetabilidad de su nombre y de su talento a todo género de especiotas.

Sembrar vientos de discordia, de suspicacias y de populacheras, y recoger brisas y auras embalsamadas, es tan difícil como cantar y acompañar con el clarinete.

Y dejemos al Ayuntamiento, que bastantes cosas tiene en qué pensar.

Comienza a regresar la gente, y se empieza a hablar de formaciones definitivas de compañías dramáticas.

En el Español se han paralizado las obras que estaban haciéndose en el edificio; parece que se ha atravesado un arquitecto y un expediente.

Mario tiene ya concluida su formación, y parece nos sorprenderá con una señorita de la aristocracia, que va a debutar.

La aristocracia se dedica al arte, principia por el dramático y quien sabe si acabará por el taurino.

Verdad que los toreros se dedican a aristócratas, y váyase lo uno por lo otro.

Todos se dedican a algo extraordinario: el mejor tirador de florete de Madrid es el cura de cierta parroquia, y doña Emilia Pardo de Bazán va a hacer un drama, del cual ya ha publicado el prólogo, diciendo que aquí nadie sabe hacer comedias, que los moldes de Echegaray están viejos, que Pérez Galdós acierta poco y que Sellés no dá en el clavo.

Con esta preparación me parece que el éxito será ruidoso.

Emilia Pardo Bazán tiene un talento de primer orden, una cultura literaria como muy pocos, escribe el castellano de un modo admirable (aunque en cierto artículo modernista para decir que un conde se sirvió Chartreuse, dice «el conde se puso Chartreuse, así como si se hubiera puesto en jarras); pero con todo su talento y su cultura, que son enormes, su amor propio es todavía mayor, y alguna vez le salen las cosas un poquito desiguales.

No basta tener mucho talento para que todo salga bien; el ser más inteligente del planeta, el más culto, si se empeñara en bajar de la Giralda cabeza abajo y por el aire, probablemente se rompería el cráneo.

Se anuncia otra novedad, una compañía francesa, que actuará en Madrid durante el invierno: eso falta, que María Tubau, que María Guerrero y que Mario vivan difícilmente, y que una compañía francesa gane el dinero.

Ya lo he dicho muchas veces, todo lo extranjero priva; nos aturden con las aguas extranjeras, y en este verano la fuente del Toro en el Molar, a cuatro leguas de Madrid, ha hecho curas prodigiosas.

El resultado de la cosecha en toda España ha sido bueno, y la vendimia se presenta también en buenas condiciones: esto interesa poco a los políticos, pero interesa mucho al país que vive del trabajo, como les interesa a los agricultores españoles el saber que todos los productos químicos y todos los aparatos para azufrar y desinfectar las vides pueden adquirirse en excelentes condiciones en Madrid en casa de Ulzurrun, cuya antigua farmacia y droguería no tienen nada que envidiar a las mejores del extranjero.

Un distinguido escritor acaba de publicar un trabajo sensacional que se titula «Ravachol»; ha llamado poderosamente la atención pública, y de él he de dar alguna noticia en mi próxima carta.

La política extranjera sigue lo mismo; Alemania pensando en la paz, y aumen-

tando su ejército; Italia sin una peseta; Rusia y Francia también muy pacíficas y aumentando la marina, é Inglaterra preparando las cosas para quedarse con Corea.

No dirán ustedes que no sintetizo, y en el entretanto queda de ustedes atento, seguro servidor que besa su mano.

García-Fernández.

## Sección oficial.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA

A partir de esta fecha queda abierto en la Secretaría municipal el registro de los industriales y feriantes que deseen ocupar las tiendas que al efecto se establecen en el paraje donde ha de celebrarse la inmediata feria de Otoño, y para inscribir también los puestos que se instalen en la misma, debiendo verificarse el sorteo de unas y otros en estas Casas consistoriales, el martes 18 del que rije a las dos de la tarde, ante la Comisión respectiva.

Córdoba 13 de Septiembre de 1894.—  
Jaime Aparicio.

## Noticias.

De la prensa de Madrid y provincias tomamos lo siguiente:

El miércoles se dijo que el ministro de la Guerra ha recibido una carta del general Borbón dándole cuenta de las razones que ha tenido para decidirse a invocar sus derechos al ducado de Anjou.

Parece que nuestro Gobierno está propicio a otorgar a las procedencias de los Estados Unidos a su entrada en las Antillas, las mismas concesiones que aquella República otorgue a los productos de Cuba y Puerto Rico.

Muy en breve conferenciarán los señores Moret y Becerra para convenir las instrucciones que se han de comunicar a nuestro representante en Washington.

Con la previsión de haber enviado tropas a Villafraña, pueblo de la provincia de Navarra, se ha podido evitar la reproducción del motín y acaso el derramamiento de sangre.

Las fuerzas del ejército han detenido a los campesinos procesados con motivo de

la tala de un monte y algunos campos, sin que éstos hayan opuesto resistencia.

Los detenidos parece que son más de setenta.

Aunque el tiempo continúa lluvioso y desapacible, anteayer se vieron algo más concurridos los círculos políticos.

Se habló algo de la próxima combinación de gobernadores que llevará a cabo el señor Aguilera, y que según noticias será extensa, pero quedará aplazada para dentro de algún tiempo.

Lo que es casi seguro que se realizará en breve, es el traslado a Granada del actual gobernador de Toledo, señor Polanco, pasando a este punto el de Murcia, señor Settler.

Roma 12 (9:30 noche).

Por lo visto el gobierno no procedió por capricho al acordar que se vigilara el Vaticano y se doblasen las guardias de los alrededores, para impedir que los anarquistas cometan algún atentado contra la residencia del Papa.

Los carabineros detuvieron anoche a dos individuos armados, a quienes descubrieron en las cercanías de la casa de campo que existe en los jardines del Vaticano, y en la cual pasa muchos días León XIII, especialmente durante los rigores del estío.

La noticia ha causado profunda alarma, especialmente en los círculos católicos. Se cree que los individuos detenidos son conjurados anarquistas, designados en un complot fraguado para atentar contra la vida del Papa.

El martes se produjo en Santander gran alarma en las calles de las inmediaciones de la Aduana.

La gente corría en todas direcciones, dando grandes gritos y con el espanto retratado en el semblante, huyendo, según decían, de una explosión que iba a ocurrir en la Aduana, donde aseguraban que había muchos bidones de ácido sulfúrico y que se había roto uno.

Lo cierto es que se veía en el aire una densa nube de humo negro, que procedía, según la gente afirmaba, de la combustión del ácido sulfúrico.

El hecho fué que al pasar frente a la Aduana un carro conduciendo un bidón lleno de bencina, se desfondó éste desparramándose el líquido por el suelo.

Un oficial de la limpieza pública lo estaba esparciendo con la escoba cuando pasó un carruaje, y bien porque las herraduras de los caballos hicieran saltar chispas de los adoquines y éstas determinaron

FOLLETIN DEL DIARIO DE CORDOBA 149

que le gustaban sobremana a Recaredo, y no faltaban nunca en la mesa.

Las palabras y las ideas se desbordaban en la mente de ambos jóvenes, pero el silencio más absoluto reinaba entre ellos; ninguno osaba interrumpirlo.

Luz había contado muchas veces las flores del mantel, y las cifras de los platos y copas, y Recaredo, que apenas comió, miraba cómo subía en espiral hacia el techo el humo de su cigarro.

Terminado el desayuno, la criada retiró el servicio, pero volvió a dejarlo a un lado de la sala, ante el imperioso mandato de Francisco, marido de Luz, que se presentó de repente, seguido de dos criados que llevaban la maleta y la escopeta.

Luz se quedó aterrada mirándole con asombro y sin atreverse a dar un paso.

Recaredo, que estaba apoyado en el balcón, le miró con soberano desprecio.

—Si estaban ustedes almorzando, ¿por qué no continúan? dijo Francisco; y por cierto que se conserva en muy buen estado nuestra vajilla de boda, que sólo se usa en las grandes ceremonias.

—No puede haberla más grande para una madre que la salvación de su hija que ha estado durante quince días a las puertas de la muerte, exclamó Luz recobrando su aplomo después de pasada aquella primera impresión de sorpresa.

148 LUZ Y ESPERANZA

pilla de la casa. Luz cubrió su cabeza con un manto y bajó, dando al paso las órdenes a la criada para que preparase el desayuno, que acostumbraba a tomar con el médico en la salita del padre Marot.

Cuando volvió de misa, encontró a Recaredo hablando muy seriamente con Virginia, que se había despertado y le hacía mil preguntas, asombrándose de verle allí y extrañando que no estuviera su madre.

Esta escena no pudo menos de impresionar a la pobre mujer, que llevaba quince días de horribles angustias. En la mirada de gratitud que dirigió a Recaredo se leía todo un poema: el de un reconocimiento límites y el de un amor infinito, amor que había nacido espontáneamente en un corazón virgen, que sólo había sentido vibrar la cuerda del sentimiento maternal.

Cerca del balcón estaba preparado el desayuno, en una mesita cubierta con un mantel blanquísimo y un hermoso servicio de porcelana y cristal, con el nombre de Luz grabado con letras doradas.

Era su vajilla de boda, que rara vez usaba Luz, porque la conservaba como recuerdo de su tía doña Emiliana.

El desayuno consistía en leche, café, huevos frescos, bollos y manteca, con algunas frutas riquísimas que se crían en Buenameson, entre ellas los melocotones y unas moras blancas muy sabrosas,

FOLLETIN DEL DIARIO DE CORDOBA 145

y buenos, inteligentes y llenos de abnegación, sintiéndose aislados y solos en el mundo, ¿cómo no simpatizar profundamente? Si no hallaban consuelo en la tierra y dirigían la vista al cielo, era natural que se encontrasen, se comprendieran y se amaran.

Sin embargo, en la suprema situación en que se encontraron durante quince días, permaneciendo junto al lecho de la moribunda niña, no pronunciaron sus labios ni una palabra de amor, nada que afectase a ellos mismos ni a sus corazones.

Toda su atención, todas las fuerzas de su alma, estaban reconcentradas en aquel ángel próximo a volar al cielo.

Recaredo empleó cuantos recursos aconseja la ciencia, preparando él por su propia mano los medicamentos y administrándolos sin auxilio ajeno. Únicamente dejaba a la madre el cuidado de aquellos remedios íntimos, no sin darle minuciosas explicaciones.

El mercurio, que tiene tan gran valor no tan solo como purgante, sino por su virtud de obrar sobre el sistema de los vasos absorbentes, reanimando el principio vital embotado por los fluidos derramados en el cerebro, fué uno de los principales agentes que contribuyeron a la salvación de la niña.

Recaredo, con la mayor paciencia, iba preparando los granos de mercurio dulce y se los iba dan-

la conflagración de los vapores que se desprendían del líquido y el incendio de este mismo, bien porque algún transeunte arrojara, casualmente, una cerilla encendida, el hecho es que el líquido se incendió y la alarma cundió por todas partes con prodigiosa rapidéz.

Las gentes corrían enloquecidas, sembrando el pánico á su paso, lo que no es extraño estando aun reciente la terrible catástrofe de Santander.

Por fortuna, el fuego quedó extinguido á los breves momentos, arrojando una capa de arena sobre el líquido incendiado y, sabida la causa, se restableció con igual rapidéz en toda la ciudad la calma.

Un colega se hizo eco el miércoles de una carta que dice haberse recibido en Madrid de una persona que se halla en Avila y tiene méritos para visitar con frecuencia al señor Sagasta.

Según la citada carta, están desprovistas de fundamento cuantas cábalas se hacen acerca de la vida ministerial del fusionismo.

Añade que la actual situación la tiene asegurada hasta Noviembre ó Diciembre de 1895, y entonces se verá si las necesidades morales y materiales de los conservadores aconsejan un cambio de política.

Y con respecto á la crisis, cree que se presentarán á las Cortes la mayoría de los actuales ministros.

Tanger 12 (9 noche).

Los gobernadores presos se habían refugiado en un santuario.

Las tropas imperiales penetraron en el santuario y allí mismo pusieron grillos á los fugitivos.

Serán llevados á Fez para responder de los cargos que les hacen las kábilas insurrectas.

En estas producirá muy buen efecto la medida tomada por el sultán.

El correo francés y el español han sido robados entre Rabat y Casa Blanca.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 13 Septiembre del 94.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

El gobierno sigue en sus propósitos de no consentir al general Borbón acto alguno que pueda molestar á Francia, y menos que el nuevo pretendiente continúe haciendo ciertas declaraciones, que de rechazo niegan la legitimidad de la dinastía reinante en España.

Esto ha declarado hoy en su despacho el general Lopez Dominguez, á quien quiso oírsele, y esto también ha repetido á sus íntimos el señor Moret.

El último manifiesto del general Borbón ha puesto en cuidado al gobierno y de él se ocuparán los ministros tan pronto estos se reúnan.

Lo probable parece que es que se elevará el asunto al Consejo Supremo de Guerra y Marina, y si las cosas se compli- caran, nada tendría de particular la sepa-

ración del general Borbón del ejército, fundándose en que ningún español puede aceptar cargo alguno oficial en el extranjero sin permiso del gobierno, ó á menos de perder su carácter de ciudadano.

Hay quien recuerda ahora que el nuevo jefe de los legitimistas franceses no tiene en España inconveniente en poner su espada al servicio de un gobierno democrático, como no lo tuvo tampoco, hace años, en presentarse candidato á la diputación á Cortes por Gracia, en calidad también de democrata.

Pero... de sabios es el mudar de parecer, dirá el general.

En el ministerio de Estado se ha dicho esta tarde que las negociaciones entabladas con el gobierno francés, para el arreglo de la cuestión de Andorra, llevan camino satisfactorio.

En los centros oficiales se ha negado que haya motivo alguno para temer cualquier ataque de los rifeños, como afirma un periódico de la mañana.

En Valencia se desencadenó ayer un fuertísimo temporal que hizo subir á grandes alturas las aguas del Mediterráneo, inundando el Cabañal y las Arenas.

Las casetas de baños fueron arrastradas á considerable distancia, perdiéndose algunas de ellas.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales, pero las pérdidas materiales son de alguna consideración.

El señor Capdepón ha salido esta mañana á las nueve con dirección á Avila. Antes ha celebrado una detenida conferencia con el señor ministro de la Gobernación.

Regresará el señor Capdepón probablemente esta misma noche.

Los infantes don Antonio y doña Enlialia han salido de Londres con dirección á Francia.

Dicen de Lomberg que en el banquete celebrado anoche en honor del Emperador de Austria y Rey apostólico de Hungría, éste brindó por la salud y prosperidad del Czar de Rusia.

El soberano de Austria se encuentra ya de regreso en Viena.

Ayer se celebraron en Berlín solemnes honras por el eterno descanso del sabio profesor Brungsch, á cuyo acto asistió un representante del emperador Guillermo y delegados de todos los centros científicos de Alemania.

Esta tarde se han recibido telegramas en el ministerio de la Gobernación dando cuenta del resultado de las elecciones en Alicante, Salamanca, Valencia, Cuenca y Teruel, sin que haya ocurrido ningún incidente desagradable en dichos puntos.

Se daba esta tarde como seguro que el gobernador de Toledo señor Polanco, será trasladado á Granada y el señor Setier á Toledo.

En la pizarra de telégrafos se ha puesto á última hora el siguiente retraso en las líneas.

Santander y Cornuña 7 horas; París y Burdeos 3 horas. Las demás francas y corrientes.

Según despachos recibidos de San

Petersburgo, está plenamente demostrado el descarrilamiento ocurrido el sábado último en las inmediaciones de la capital moscovita, se debe á una mano criminal.

El conductor del tren ha fallecido, víctima de las heridas recibidas, encontrándose mejor los otros dos individuos que sufrieron lesiones de relativa importancia.

El corresponsal.

## Gacetillas.

**Temperatura.**—El frío que se ha sentido estos días, y ayer fué bastante más benigna aquella, era efecto de la nevada, impropia de la presente estación, que ha descendido sobre las sierras de Granada, que en algunos puntos presentaban una perspectiva bellísima, siendo visitada con tal motivo por muchos artistas deseosos de contemplar aquel precioso paisaje, que semeja la Suiza. Los más antiguos observadores no tienen noticia de nevada alguna tan adelantada, y preven un invierno muy rigoroso á juzgar por los preludios. Veremos lo que nos predice el célebre don León Hermoso, que suele estar acertado en sus pronósticos, y entre tanto preparémonos.

**Carta.**—Hemos recibido una del Círculo de Labradores de esta capital, en la que se nos atribuye el propósito de combatir la feria de Otoño. O no se nos ha entendido bien, ó nos hemos explicado mal. Respetamos las razones que hayan podido tener aquellos para pedir y obtener la traslación del 8 al 25 de Septiembre, y solo hemos deplorado amargamente el estado á que ha venido á quedar reducida la amada hoy velada de Nuestra Señora de la Fuensanta. Comprendemos las razones que en su día pudo haber contra la variación, y respetamos las que hubo para llevarla á efecto. Pero ya, hoy por hoy, no creemos patriótico tratar de desprestigiar la nueva feria. Antes al contrario, todos debemos cooperar á su engrandecimiento en cuanto posible sea, y nosotros procuramos hacerlo como partícipes y como periodistas, por más que se nos hayan dirigido muchas excitaciones para obrar de otro modo. Lo que hemos hecho y continuaremos haciendo, es procurar por todos los medios hábiles levantar el prestigio é importancia histórica de los festivales del 8 de Septiembre, sin que por eso neguemos nuestro leal, activo y modesto concurso al mercado de Otoño, sea cual fuese la época ó el día en que se celebre. Y una vez señalado este, nuestra actitud será siempre promovedora de su prosperidad, como lo tenemos probado, y jamás pesimista ni demoleadora.

**Juicio oral.**—El día veinticinco del corriente se verá en esta Audiencia, ante la sección segunda, la causa seguida en el juzgado de Montilla, por lesiones, contra Miguel Marmol y otro. De la defensa está encargado el señor Quintana (don Rafael) y de la representación el señor Enriquez.

**Teatro de Verano.** Anteanoche presentó en el Teatro Circo del Gran Ca-

pitán, algunos de sus variados ejercicios y difíciles experimentos de magia el profesor señor Posadas. La primera y última sección estuvo á cargo de dicho habilidoso prestidigitador, que, en sus diferentes experimentos, presentados con arte y verdadera limpieza, demostró conocimientos nada comunes. El público aplaudió con entusiasmo al doctor Posadas que proporcionó un rato agradable á la escogida concurrencia.

**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 13 del corriente.—Central 62 pesetas y 50 céntimos.—Puente 491'27.—Pretorio 832'13.—San Sebastián 386'09.—Victoria 325'42.—Nocturno 19'94.—Mata- dero 574'64.—De las 2.691 pesetas y 99 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.176'65. A la provincia y municipio 1.176'66.—Adicionadas 338'68.—En el mismo día del año anterior de 93 al 94, 2.283'26.—En id. id. id. de 92 al 93, 2.609'42.

**Horroroso incendio.**—La fábrica de papel establecida recientemente en Posadas fué anteanoche pasto de las llamas Hé aquí el lacónico telegrama que ayer recibió el señor gobernador de la provincia.—«El Alcalde al Gobernador civil: Posadas 14, 9 m.—Esta noche se ha incendiado la gran fábrica de papel de Al- bors, sita en este término, quemándose gran parte de ella. No ha habido desgracias personales. Cálculáse los perjuicios en setenta y cinco mil pesetas. Parece que ha sido casual. El juzgado instruye diligencias.»

**Suscripción.**—Hé aquí el detalle de las sumas recolectadas hasta ahora para costear la restauración del órgano de la iglesia auxiliar de San Agustín. Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado 100 pesetas; señor Rector y Cura párroco de Santa María 20; don Francisco Toledano y Rodríguez, Presbítero 50; don Faustino Mateo Naz, Presbítero 10; don Vicente de Luanco 2'50; doña Rosario Voces 0'50; don Francisco Lopez 0'50; don José T. Cañete 0'25; don Antonio Alvar 2; don José Armentá 1; don Antonio Luque 0'50; L. G. 1; don Manuel Lopez 0'50; don Antonio Sepúlveda 0'25; don Angel Cores 2'50; doña Antonia Román 1; don Angel Toledano 1; Unos devotos 1; doña Teresa Caballero 1; don Juan Bautista Espejo 1; doña Dolores Martínez 10; doña Socorro Alba 1; don Ildefonso Laguna 0'50; don Mariano Montesinos 0'50; por un devoto 0'50; don José García Martínez 10.—Total 219 pesetas.

**Una hormiguita.**—La guardia civil del puesto de esta capital detuvo anteaer en la Posada de Venceguerra á un individuo que se sospechaba estaviera expendiendo moneda falsa, el que, al ser interrogado, manifestó ser vecino de Espiel y llamarse José Valverde Rey. Al ser reconocido se le encontraron catorce papeles en los que encerraba 73'53 pesetas en plata y calderilla, tres sobres de cartas con un billete de 25 pesetas cada uno, dos relojes de plata, un puñal, una navaja, un talón del ferro-carril para retirar un buldo de la estación de Cercadilla y una llave pequeña. A este curioso descubrimiento

siguió otro que también tiene miga, puesto que al preguntarle por la procedencia del dinero y demás efectos, manifestó que lo había ido tomando poquito á poco de la botica de los herederos de don Domingo Criado, en la que se encuentra un hermano suyo. Para que este asunto refleje toda la posible luz el Valverde ha sido trasladado á la cárcel á disposición del señor juez de instrucción. Está visto que la guardia civil rara vez se equivoca. Buscaba á un expendedor de moneda falsa y ha encontrado lo que para no pocos sería un misterio.

**Se van.**—Anteaer se embarcaron en el puerto de Málaga más de trescientas familias de las provincias de Jaen y Córdoba, que marchan á la república suramericana en busca del necesario sustento que les niega la madre patria, aquí donde tanto terreno hay por cultivar, y que á poco que hiciera el gobierno podría convertirse en productivo, y de donde podrían sacarse grandes recursos que contribuirían á sostener las cargas del Estado. Ya parece tiempo de que todos pensáramos menos en política y un poco más en lo que nos conviene, y sobre todo en proporcionar ocupación á las fuerzas vivas del país, y que no salgan á dar su savia á otros extraños.

**Caja provincial.**—Anteaer no se hicieron en ella anotaciones algunas de ingresos ni de pagos, quedando por tanto la existencia anterior de 3813 pesetas y 72 céntimos por el periodo de ampliación, y 2329'16 por el presupuesto corriente.

**De interés.**—Transcurrido con exceso el plazo reglamentario por que se adquirieron las sepulturas de adultos comprendidas desde el número primero al doscientos cincuenta y cinco, en el cuadro de nominado de San Agustín, en el cementerio de San Rafael, habrá de procederse á la exhumación de los restos mortales que aquellas contienen, á medida que las necesidades del servicio lo reclamen, cuya determinación se anuncia al público por la Alcaldía, á fin de que los parientes ó deudos de los finados puedan hacerse cargo de las lápidas y verjas que tengan las expresadas localidades, si no prefieren adquirir otros enterramientos con destino al depósito de aquellos restos, antes que sean trasladados al osario ó fosa común, en cuyo último caso habrán de concurrir, con la oportunidad debida, al negociado respectivo de la Secretaría municipal, donde se les enterará de los requisitos que deban cumplirse.

**¿Y con qué come?**—Por la Dirección general de Instrucción pública se ordena al Presidente de la Junta provincial de Córdoba exija el ingreso necesario al presidente de la local de Rute, en esta provincia, para el completo pago de lo que se adeuda al maestro de aquella villa don Ildefonso de la Cruz, ó sea el importe de once mensualidades.

**Subasta.**—El día 22 se subasta en las Casas Consistoriales de Fuente Obejuna la casa número 10, calle Hoveros, de aquella villa, tasada en cuatrocientas noventa pesetas.

**Efemérides.**—Hoy.—1574.—Establecimiento de la Inquisición en Cali-

do, examinando con escrupulosa atención el efecto que producían.

Muy poderosa debió ser la impresión que Luz produjo en el corazón del joven doctor para que se tomara un interés tan inmenso por aquella niña y aquella familia, que apenas conocía, sabiendo que Cándido le espía y estaba celoso en alto grado.

Amaneció triste y nebuloso el día que empezó el tercer setenario, el quince de la enfermedad, y por primera vez Luz advirtió que el sueño de la niña era mas tranquilo y profundo que de costumbre.

La pobre madre no se habia acostado durante catorce noches, pasándolas recostada en la misma almohada de su hija.

La criada entró á decirle que llovía mucho, y que quizá por eso no iría el señor doctor.

—No faltará, dijo Luz asomándose al balcón de la sala, que daba frente á la calle de la Barca, y mirando con unos gemelos por toda la extensión de la espaciosa alameda de acacias.

Instantes despues, exclamó sin poder contener su júbilo:

—Ya viene, cubierto con su impermeable; acaba de pasar la barca.

Efectivamente, instantes despues se apeaba en la plazuela que dá frente á la casa, y entregando

á Genaro las riendas del caballo, subió de dos en dos los escalones.

Luz le salió al encuentro, diciéndole con vivísima alegría:

—Mi hija duerme tranquila. ¡Gracias, Dios mío!

—¡Salvada! ¡salvada, mi querida señora! ese es un buen síntoma.

Las manos de los dos jóvenes se unieron, y sus ojos se encontraron, leyéndose en su magnética mirada las impresiones de su alma.

A un mismo tiempo se bajaron sus párpados. Recaredo soltó aquellas manos que temblaban entre las suyas, y pasó en silencio á la alcoba. Contempló á la enferma unos instantes, y salió para decir á Luz en voz baja:

—Hoy empieza el tercer setenario, y generalmente los que padecen estas calenturas cerebrales nerviosas mueren en el primero ó segundo periodo; llegando al tercero, están salvadas; doy á V., pues, mi más cordial enhorabuena; ya puede V. estar tranquila y acostarse á descansar, que bien lo necesita.

—Primero voy á dar gracias á Dios y á su santísima madre, que han dado la vida á mi pobre ángel por intercesión de V., que con su ciencia ha hecho un milagro tan grande.

Era domingo y estaban tocando á misa en la ca-

—Sí; ya sé que Virginia ha estado grave, me lo ha dicho en Fuentesueña don Cándido, que por cierto está muy resentido, porque estando él más cerca, has preferido llamar al médico de Villarejo, que supongo será este señor.

Recaredo contestó con una ligera inclinación de cabeza, y tomando su sombrero se disponía á marcharse.

—Pues bien; yo he querido reparar la injusticia de mi mujer, y he dicho á don Cándido que venga desde esta tarde y se encargue de la enferma.

—Ha hecho usted muy bien, porque yo salgo mañana para Zaragoza; pero la niña está ya fuera de peligro; ahora, durante la convalecencia, tiene bastante con los cuidados de su madre.

—No se marche usted sin que le abonemos sus honorarios, dijo groseramente Francisco.

No corren prisa; ya mandaré la cuenta.

Se inclinó ante Luz, dirigiéndola una mirada en la que iba toda su alma, y desapareció.

A poco se le vió galopando en su caballo tordo por la alameda que conduce á la barca.

La lluvia le azotaba el rostro sin hacerle la menor impresión.

—1608.—La filóloga y doctora catalana Juliana Morell, profesora en Santa Práxedes de Aviñón.—1810.—Invasión de Portugal por los franceses.—1873.—Los prusianos evacúan el territorio francés. —**Nuevo curso de enseñanza mercantil.**—La Escuela de Comercio de libre enseñanza que bajo la dirección del entendido Perito-Profesor mercantil don Manuel Fernández Font, funciona en esta ciudad, calle de Osio, número 16, dará principio el día diez y siete de los corrientes á un nuevo curso teórico práctico de Teneduría de libros por partida doble, de Cálculo mercantil y correspondencia epistolar, aplicable al comercio de compraventa ó banca, á cuyo efecto, las personas que no pudieron obtener matrícula en los cursos anteriores, así como los que pretenden cursar esta carrera, podrán matricularse en la misma Escuela, durante los días 15 y 16 del presente mes, desde las diez á las doce de la mañana, y de cuatro de la tarde á ocho de la noche. —**Plaza de Toros.**—Mañana tendrá lugar en el circo de la calle de Cristóbal Colón un variado espectáculo por la compañía que dirige la sin rival artista Miss Loreley, conocida por la *Mujer pez*. Por el detalle de los programas el espectáculo habrá de llamar la atención del público. —**Auxilio.**—Desde su domicilio, situado en la calle de los Frailes, fué conducida anteayer al hospital de Agudos una pobre mujer que se hallaba gravemente enferma. —**Fray Diego de Cádiz.**—Como muchas personas se disponen para asistir en Ronda á las fiestas por la beatificación del Apóstol de Andalucía, á las que concurrirán varios Prelados de esta región, entre ellos nuestro bondadoso y venerable Obispo señor Herrero y Espinosa de los Monteros, debemos hacer presente que parece se conserva aun en referida población la habitación que ocupaba el beato, con los mismos muebles de que el incansable predicador se sirvió, y en la misma disposición en que los colocara, y que dicha habitación será enseñada á muchas de las personas que vayan á referidas fiestas. —**A Madrid.**—En el tren correo de la línea de Málaga pasó ayer por Córdoba para la corte, el señor Loygorri, Gobernador civil de la provincia de Granada, que parece será reemplazado en dicho puesto por el de Toledo señor Polanco. Interinamente se ha encargado del mando de aquella provincia el Secretario del mismo Gobierno, nuestro antiguo amigo señor Saenz Marquina. —**Triste estadística.** Segün datos oficiales, en esta provincia se adendaban á los profesores de instrucción primaria 154 991 pesetas. ¡Y luego nos extrañaremos del atraso en que nos encontramos! ¿Cuándo procuraremos imitar en este particular á las provincias del Norte? —**Premios.**—En las carreras de velocípedos de Linares han obtenido, respectivamente, dos primeros premios nuestros queridos paisanos don Manuel Simón y don Luis Usano, á los que damos con gusto nuestro parabién. —**Tres detenciones.**—Los agentes de vigilancia detuvieron anteayer á un sujeto embriagado, que en su casa, Campo santo de los Mártires, promovió escándalo con su esposa.—Los mismos detuvieron á un individuo que en la calle de Siete Revueltas promovió escándalo, corriendo á su madre y amenazándola con una pistola que se disparó en el momento de recogerla.—También pusieron en la cárcel á otro sujeto, á disposición del Gobernador civil para que cumpla arresto. —**El piso.**—Hace muchísima falta que en la calle de García Lovera se presente con buenas intenciones la cuadrilla de bacheadores. Con el mayor encarecimiento lo rogamos al señor Alcalde. —**Lo sentimos.**—Se encuentra enfermo nuestro querido amigo y colaborador don Enrique Ruiz Fuertes. Deseamos un pronto restablecimiento. —**Monte de Piedad.**—En el día de esta capital se verificará pasado mañana, á las diez, subasta para la venta de ropas y efectos que proceden de los empeños hechos en la sucursal segunda durante el mes de Enero último. —**Juzgado.**—El de esta capital llama al autor ó autores del robo de varias prendas de vestir, algún tocino y varias gallinas el día 25 de Julio último, en la casa del lagar «Cocinero» del término de Priego. —**Recorrido.**—Convendría se adunaran los esfuerzos para reparar con urgencia el piso de las avenidas al real de la feria del 25. Son muchas las que necesitan reparación. —**Reposo.**—Catorce panes, faltos de peso, recojido ayer la uniformada subcomisión de abastos, á dos expendedores de dicho artículo.

—**Diestro cordobés.**—Escriben de Salamanca que no se ha conocido ovación mas calurosa y brillante que la que logró el célebre Rafael Guerra, *Guerrita*, en la gran corrida de aquella población. —**Eclipse.**—Hoy lo habrá parcial visible en Córdoba. Principia á las 3 y 17 minutos de la mañana, media á las 4 y 12 y termina á las 5 y 8. —**Debut.** Esta noche hará su primera presentación en el Teatro de Verano la aplaudida tiple Concha Córdoba, que tomará parte en el *Duo de la Africana*. —**Debut.**—Ha obtenido gran éxito en el teatro Zorrilla, de Valladolid, la simpática tiple Isabel Hernandez, favorita del público de Córdoba, en el Teatro Circo de Verano, el año anterior. —**Pensamiento.**—Cuando se hincha la vanidad, el mundo es pequeño para ella. —**Seccion minera.**—Se ha pedido se declare franco el terreno de las minas de plomo «Virgen del Rosario», «Las Mercedes», «Manolito» y «Alejandro», término de Fuente Ovejuna. —**Cantar.**—Tras las tormentas la calma,—tras las nubes cielo azul,—el agua tras la sequía,—y tras de mis penas tú. —**De Belméz.**—La Alcaldía de aquella población, en comunicacion de anteayer, participa lo que sigue á la autoridad superior de la provincia: «El día 10 por la noche se recibieron las tres terneras inoculadas, las que enseguida fueron destinadas en la forma siguiente: Una á Peñarroya, otra á Pueblo Nuevo y otra á Belméz. Esta última sirvió el día once para vacunar en la Casa Consistorial, á cuantas personas se prestaron á ello. El día 12 se trasladó esta ternera á la mina Cabeza de Vaca, verificándose allí ochenta y nueve vacunaciones en los obreros. En la mañana del 13 se ha inoculado tambien en la Casa Consistorial, y esta tarde se lleva á la mina Santa Isabel para vacunar á sus obreros.—Las de Peñarroya y Pueblo Nuevo suministran tambien la linfa al vecindario y obreros de aquellas compañías.—En la mañana de hoy se han retirado de la estación doce tultos expedidos á mi favor por la comisión ejecutiva de la «Cruz Roja» de Madrid, conteniendo camisas y demás material sanitario, el que de-embalado que sea, remitiré á Pueblo Nuevo el necesario.» —**Desgracia.**—Jugando un niño de nueve años de edad, en la casa número 20, calle de Santa Catalina en Granada, sobre la cama de hierro en que dormía, estando solo, metió la cabeza por entre los hierros, y á sus esfuerzos para sacarla se ahorcó por el peso de su cuerpo. Cuando regresó la pobre madre encontró cadáver á su hijo. —**Repartimiento.**—El de la riqueza urbana declarada, está á la vista en Puente Genil, Belalcázar y Benamejil, hasta el día 16. —**Desdichas.**—Por débitos de contribuciones subasta hoy nueve fincas la Agencia ejecutiva de Fuente Ovejuna. —**Palos, gritos y navajazos.**—La guardia civil del puesto de Doña Mencía detuvo el día once del actual á un vecino de la misma por haber maltratado con un palo á un convencido suyo y á una hija de este, por lo que ha sido puesto á disposición del juez municipal de la misma.—La de Villanueva de Córdoba detuvo el día doce del corriente, poniéndolo á disposición del juez municipal, á un vecino de la misma que promovió un fuerte escándalo, amenazando con una navaja á un convencido suyo. —**Exportación.**—La de vinos en Valdepeñas, el mes anterior, ascendió á 630 vagones. —**Obras.**—Se siguen con gran actividad en Almería las obras de la estación del ferrocarril de Linares, que resulta esbelta y elegante. Aconsejamos á todos no lean estos datos en la estación de Cercadilla. —**Programa.**—Se ha publicado el de las carreras de velocípedos que celebrará el Veloiz Club de Sevilla el primero de Octubre. —**Visita.**—Ha hecho una el general Chinchilla al campo donde han de tener lugar las maniobras militares, y á las que asistirán unos 3.000 hombres de las guarniciones de Córdoba y Sevilla. —**Venga.**—El «Baldomero Iglesias» ha conducido de Tanjer 30.000 pesetas para el Banco de España. —**Buena medida.**—El gobernador del Estado, Mr. Floquet, ha firmado la nueva ley sobre libelos en los Estados Unidos, aprobada por la última legislatura, cuyo tenor es como sigue: «Cualquiera persona que indique, entregue ó transmita por cualquier medio que sea, á cual quiera encargado, director, editor, reporter ú otro empleado de editor de cualquier pe-

riódico, revista, publicación periódica ó por series, un asunto concerniente á alguna persona ó sociedad, y que publicado resulte ser libelo, será culpable de delito de menor cuantía.» Esta ley comenzó á regir en 1.º de Setiembre del año en curso, y fué aprobada por la Asamblea sin oposición ni discusión. —**Contra los insectos.**—Recomiéndase el uso del alquitrán que se obtiene de la destilación del carbón de piedra para salvar los graneros de la invasión de los insectos. Se ha observado este fenómeno en cuatro depósitos; dos de ellos re-vestidos de alquitrán y dos sin este aditamento. Unos cuantos meses después de estar encerrado el trigo en ellos, el de los dos primeros depósitos resultó fresco y muy bien conservado, mientras que el de los dos últimos estaba lleno de insectos y algo echado á perder. —**Número musical.**—Ya se habrá dado á conocer al público gaditano un número de la zarzuela cuya letra ha sido escrita por nuestro amigo señor García de Castro, laureado en los Juegos Florales de Córdoba hace algunos años. —**Batallón.**—El de cazadores de Tarifa quedará en Jerez prestando el servicio de guarnición durante las maniobras del próximo mes. —**Pues á ellas.**—Comer manzanas, especialmente antes de acostarse, es un medio probado para conservar la salud. La manzana no solo es un alimento excelente, sino que al mismo tiempo constituye un magnifico medio higiénico. El comerlas, en especial poco antes de acostarse, obra: 1.º, de manera favorable sobre el cerebro; 2.º, excita la actividad del higado; 3.º, produce un sueño tranquilo; 4.º, desinfecta la cavidad bucal; 5.º, neutraliza el exceso de acidez del estómago; 6.º, evita la formación de cálculos; 7.º, se opone á las digestiones difíciles, y 9.º, es útil para las enfermedades de la garganta. Esta es la opinión del doctor Stotzer, publicada en una revista de agricultura. —**Exámenes.**—En la segunda quincena de Octubre próximo se verificarán en la Audiencia territorial de Granada para los que aspiren á ejercer como procuradores de los Tribunales de la nación. —**Carrera.**—Se ha señalado el 23 por la Dirección de Correos, para efectuar la carrera de estafetas anunciadas. Los velocipedistas saldrán de Valladolid á las siete de la mañana, con pliegos oficiales, y se espera lleguen á Madrid á las cuatro de la tarde. —**Conocimientos útiles.**—Almohadas de papel.—En Inglaterra se emplea actualmente el papel para llenar almohadas, cojines y otros objetos análogos. El papel se corta en pedacitos de un centimetro, todo lo más, y hace las veces de lana, empleando las fundas usuales de tela gruesa ó terliz; las almohadas así rellenas son muy frescas y cómodas, sobre todo en los países cálidos. Por estas razones han sido introducidas en varios hospitales. El papel de periódicos no debe emplearse, por el mal olor que despiden; el mejor papel para este uso es el de embalaje. También producen un excelente material los sobres usados, etc. Cuanto más fino se corte el papel, más ligeras y agradables resultan las almohadas que con él se llenan. —**Entre amigos.**—Desde que entramos en el coche estás durmiendo.—Verdad.—Pues hemos andado mucho mientras tú roncabas.—¿Como cuánto?—Ya estamos dos leguas de aquí.

### EL REY Y LA MOSCA.

Un día un rey persa se sentó á la mesa, espian-do una mosca que se había parado en el canto de su vaso de vino, y del cual estaba sorbiendo el licor. Su majestad espantó el insecto, pero al día siguiente la mosca regresó para tomar más vino. Como supo el rey que era la misma mosca, es inexplicable.

Debía haber tenido mejor vista que la mayor parte de nosotros. Sea como fuere, la leyenda dice que la mosca se iba agrandando, hasta que se puso del tamaño de un canario. Enseguida le dijo al rey (parece que en aquellos tiempos las moscas persas podían hablar), que ella no gustaba mucho del vino, pero que quería demostrarle cómo una costumbre mala ó buena podía aumentarse. No estamos impuestos si el monarca se dió por aludido de esta lección. Pero si sabemos que un ligero dolor corporal, desuadido al principio aumenta rápidamente, como sucedió á la mosca del cuento oriental. Legionos de inválidos están hoy penosamente tristes por haberse desuadido cuando padecían de algo que no era de consideración seria. El señor don Ramón Vázquez nos escribe de Villalba, provincia de Luzo, con fecha 12 de Mayo de 1894. «Por muchos meses mi esposa había perdido el apetito y tenía continuos dolores de corazón y estómago. Nunca se la había visto así antes, y cada día se empeoraba más. Los doctores la examinaron y le dijeron que estaba completamente sana.» Naturalmente, la señora Vázquez no les creyó. Sabía que no era así. La gente sana no tiene dolores de estómago, y no importa lo que los doctores digan. En una ocasión contó su relación á su amiga la señorita Balbina, quien le dijo: «Hija, yo sé exactamente lo que tienes. Tu tienes indigestión. Tus dolores de cabeza, palpitación del corazón, desagrado por el alimento, todo proviene de eso. Tal vez haces muy bien en no comer mucho, pues si lo hicieras, con tu estómago débil, sufrirías mas de lo que sufres ahora. Afortunadamente ahora estoy yo bastante bien, porque tomé el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Mi estómago é intestinos estaban muy cargados. El Jarabe los aclaró y hace que funcionen bien otra vez y hoy estoy tan sana como nunca.» «Las palabras de su amiga hicieron pensar á la Señora Vázquez y me pidió que la comprase algunas botellas de esta medicina, tan apreciada en la botica del señor Andrés Baranta en Betanzos. El Jarabe Curativo de la Madre Seigel salvó la vida de mi esposa, pues ahora, gracias á Dios, está perfectamente bien. (Firmado) Ramón Vázquez.» Una persona puede trabajar contenta cuando todos los que dependen de ella, están bien. Pero la idea de tener á su esposa enferma ponen la cabeza y las manos torpes. Durante meses el señor Elías Castro, zapatero, vecino de Ponferrada, estaba afligido de inquietud por su mujer y su hijo segundo. La señora de Castro se quejaba de dolores de espalda y creía que sus riñones estaban mal. Tenía dolor de cabeza y estreñimiento. Las pocas molestias de las cosas que acontecen todos los días en la vida de casa, la enfadaban. Una mujer sana, se hubiera reído de ellas. Además se aburría con su hijo. Era un chico vivo pero delgado y débil. El médico de casa decía que tenía lombrices. «Supimos», nos dice el señor Castro, con fecha de 11 de Abril 1894, «que don Pedro Prieto había recuperado su salud, tomando el Jarabe Curativo de la Madre Seigel y esto, aun después de haber estado enfermo por mas de dos años. Así pues compramos al señor Gregorio Buelta, el boticario de la plaza, algunas botellas de su precioso Jarabe, y después que lo tomaron, tengo el placer de decirles que tanto mi esposa como mi hijo están restablecidos. El boticario me dice que vende 500 botellas al año. Lo recomendamos á todos nuestros amigos. (Firmado) Elías de Castro.» La madre y el hijo no podían digerir el alimento. De eso provino que sus estómagos se llenaran de veneno. No tenían ningún padecimiento de los riñones ni ninguna otra molestia, sino indigestión. Los zapateros han sido siempre afamados por sus facultades de raciocinio. El señor de Castro mantuvo su fama en su gremio por saber escoger medicinas para su familia. Si el lector se dirige á los Sres. A. J. White, Limitado de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarte gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio. El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendurías de medicinas del mundo. Precio del frasco 14 reales; frasquito ocho reales.

### Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Nicomedes, mártir.—Mañana, Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, y San Cornelio, papa y compañeros mártires. —**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la iglesia Hospital de los Dolores, por la señora viuda de Arnaiz, en sufragio de sus difuntos. —**En la iglesia auxiliar de Nuestra Señora de la Fuensanta** tendrá lugar mañana, á las nueve, una fiesta solemne, costeada por el señor don Angel Alonso, en la que predicará el señor don Juan Cordero. El mismo día á las once de la mañana, tendrá lugar la solemne fiesta con orquesta y sermón, que anualmente costea don Satario Moron. —**Octavo día de solemne novena á Nuestra Señora de la Fuensanta,** en su iglesia, á las seis de la tarde: predicará el señor don Manuel Enriquez y Rivas. —**Cuarto día de novena,** en la real Iglesia de San Pablo, al toque de oraciones, al inclito y glorioso hijo de Córdoba, Beato Francisco de Posadas. El 20, á las diez de la mañana, tendrá lugar la solemne función de regla, predicando el señor Lodo den Delín Salgado y Salgado. —**Segundo día del solemne septenario que la congregación de hermanas servitas, en unión de varias personas piadosas, dedican á su amantísima Madre y fundadora Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia del hospital de San Jacinto.** Dará principio á las seis de la tarde. Predicará el R. P. Daniel, Carmelita descalzo. Esta fiesta será costeada por don Antonio Gonzalez Aguilar y señora, en sufragio de sus difuntos. Mañana, á las diez tendrá lugar la función que á Nuestra Señora dedica el Colegio de Procuradores, asistiendo una lucida capilla de música, y estando encargado del panegirico el R. P. Arévalo, Misionero del Corazón de María. —**La V. O. T., establecida en la iglesia de Santa Isabel,** celebrará mañana á las 7 de la mañana, Misa de Comunión general; y por la tarde, una hora después de visperas, los ejercicios de costumbre, en los que predicará el P. Ministro de dicha Orden. —**Hoy al toque de oraciones primer**

dia de solemne novena á la Santísima Virgen de la Aurora, en su ermita calle de San Fernando, y el Domingo 23 del corriente, á las diez de la mañana la fiesta con sermón á cargo del Sr. Dr. D. Manuel de Torres y Torres, y en la que lucirá una gran orquesta. —**Mañana, como tercer Domingo de mes,** tendrá lugar en la Iglesia de PP. Carmelitas la función del Santo Escapulario. Por la mañana á las siete y media, misa de comunión general; por la tarde á las cinco Rosario, Plática y acto continuo procesión con la imagen de la Santísima Virgen por el pátio del convento. Se replica á todos los cofrades que asistan tanto á la comunión de la mañana, como á los actos de la tarde, traer puesto el Santo Escapulario. La salve que se cantaba los sábados á las siete, en adelante será á las cinco. —**Espectáculos.** —**TEATRO CIRCO DEL GRAN CAPITAN.** —**Compañía cómica lírica bajo la dirección de don Pablo Lopez.** —**Funciones por horas para hoy.** —**A las ocho y media.**—Tercera presentación del célebre Doctor J. Posadas. —**A las nueve y media.**—Debut de la tiple Concha Córdoba. La zarzuela en un acto, *El duo de la Africana*. —**A las diez y media.**—La zarzuela en un acto, *Campanero y sacristan*. —**A las once y media.**—La zarzuela en un acto, *Los africanistas*. —**Precios para cada seccion.** —**Palcos sin entradas,** 2 pesetas.—**Sillas con entrada,** 30 céntimos.—**Anfiteatro con idem,** 50 céntimos.—**Entrada para palco,** 30 céntimos.—**Entrada de grada** 15 céntimos. —**PLAZA DE TOROS** —**Gran función para mañana por la compañía que dirige la sin rival artista Natal Miss Loreley.** —**Por primera vez en esta población «La mujer pez ó sea la reina de las aguas»,** en su acuarium de cristal que contiene 4.000 litros de agua.—**Mr. Hervey ó sea el moderno Sansón.**—**Sorprendentes ejercicios por todos los artistas de la compañía.**—**Finalizando con la pantomima de magia «Lucifer ó el diablo rojo.»** —**A las cuatro en punto.** —**Precios.**—Palcos sin entradas 3 pesetas.—**Sillas con entrada** 1 peseta.—**Entrada general,** 50 céntimos.—**Militares sin graduación y niños** 25 céntimos. —**ULTIMA HORA** —**SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»** —**TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA** —**Madrid 15 (12<sup>45</sup> madrugada).** —**Telegrafian de San Sebastián** que el ministro de Marina señor Pasquín inspeccionó la escuadra, quedando satisfecho. —**En Octubre próximo** visitarán al Sultán de Marruecos los representantes europeos que se encuentran en Tángen. —**El Sultán sigue mejorando.** —**EXPRESS.** —**Madrid 15 (12<sup>50</sup> madrugada).** —**El ministro de la Guerra ha llamado** telegráficamente al general Borbón y Castellví, el cual llegará hoy. —**Dícese que dicho general ha escrito** al señor López Domínguez participándole que desiste de sostener sus derechos al ducado de Anjou.—**EXPRESS.** —**Madrid 15 (1 madrugada).** —**Comunican de Tángen** que las kábilas del interior han sostenido reñidos combates entre sí, resultando muchas bajas. —**El gobernador de Tarragona** será trasladado á Oviedo. —**No se ha confirmado** la noticia de que en los jardines del Vaticano habian sido presos dos anarquistas.—**EXPRESS.** —**Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.**

